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　家族月間は1995～96年度ハーバート・ブラウンＲＩ会長が、世界平和は地域・家族から始まるとの考

えを表明し、2003年７月のＲＩ理事会ではジョナサン・マジィアベ元ＲＩ会長が家族の重要性を主眼に

したことを称え、12月を『家族月間』と指定されたことで始まりました。

　このたび、バネルジーＲＩ会長は、テーマの強調事項の第一番目に『家族』を取り上げました。そして

昨年１月の国際協議会で次のように述べられておられます。

　「家族は家から始まります。あらゆる家族の中心を成しているのが母と子です。単なる個人の集まり

ではなく、家族によって築かれています。一つ屋根の下に暮らし、互いを助け合い、共に運命を分かち

合っているのが、家族というものです。」

　また、マザー・テレサの次のような言葉を紹介しています。「世界がひっくり返り、苦しみにあふれてい

るのは、家族の中、そして家族の間に愛が欠如しているからです。子供のための時間も、家族の時間も、

共に楽しむ時間もありません。愛は家庭から始まり、家庭に息づくものです。今日これほどの苦しみと不

幸せがはびこっているのは、その愛が足りないせいなのです。皆が忙しさに追われ、子が親と過ごす時

間、親が子と過ごす時間がほとんどありません。世界平和の崩壊は、まず家庭から始まるのです。」と。

　今日、日本で起こっている子供への虐待、フリーター、ニート、引きこもり、いじめ等々はここに答

があるのではないでしょうか？

　ロータリアンは、世界の子供たちに手を差し伸べていますが、これは世界の家族に手を差し伸べるこ

とと同じで、家族の絆を深めることができれば地域全体の強化につながり、究極的に世界をより良くす

ることにつながるとブラウン元ＲＩ会長が述べています。ですから、『ロータリアンは、奉仕の担い手と

なるだけでなく、平和の唱道者であることを忘れてはなりません。平和の構築は、家庭や家族がかかわ

る全てのことから始まるのです。非暴力の教えを実践し、平和な社会を創造していくための青写真を描

きましょう。ロータリアンは世界のいたるところで、こうしたことを実践する努力をしています。』と

先の国際協議会でヴィヤス・パストガバナーが話しておりました。

　最後に『ロータリー家族』という言葉を聞いたことがあると思いますが、これは文字通りロータリア

ンの家族、すなわち配偶者や子ども、両親といったような人達が入ります。これらには亡くなられたロ

ータリアンの家族も含まれています。その上、ロータリーの様々なプログラムに参加している、あるい

は参加したことのある人達も『ロータリー家族』です。インターアクター、ローターアクターはもちろ

んのことですけれども、ロータリー地域社会共同隊（ＲＣＣ）やプロバスクラブ、インナーホイールク

ラブのメンバー、米山奨学生、財団学友、米山学友、青少年交換学生、ＲＯＴＥＸなども挙げることがで

きます。

国際ロータリー第2510地区
2011－2012年度 ガバナー　熊 澤 隆 樹 (小樽ＲＣ)

国際ロータリー第2510地区
2011－2012年度 ガバナー 熊 澤 隆 樹 (小樽ＲＣ)

－家族月間にあたり－

平和の構築は家庭や家族から始まる！
－家族月間にあたり－

平和の構築は家庭や家族から始まる！
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地区大会報告2011年～
2012年度

会長・幹事会
グランドパーク小樽

地区指導者育成セミナー

第１日目

2

　2011年10月15日、第2510地区大会はグランドパーク小樽にて坂本俊雄ＲＩ会長代理を迎えて開催し
ました。会長・幹事会を始め、地区指導者育成セミナーでは、第2680地区ＲＹＬA顧問今井鎮雄ＲＩ元理
事の基調講演「新世代の未来をみつめて」、塚原房樹地区研修リーダーが「ＲＩ長期計画─活力あるクラブ
を目指して」と題してフォーラムを開催しました。ＲＩ会長代理歓迎晩餐会は伊藤義郎ＲＩ元理事の歓迎の
挨拶から始まり、韓国第3700地区朴総裁始め、ドイツからのＧＳＥメンバーと海外からの仲間が集まり、
大いにロータリーの輪が広がる晩餐会となりました。翌日は小樽市民会館にて1,635人の登録で本会議が
始まりました。ガバナー挨拶、ＲＩ会長代理挨拶、参加クラブの紹介と進み、本会議の記念講演は、熊澤
ガバナー自らお願いした、お茶の水女子大名誉教授でベストセラー作家、数学者で知られる藤原正彦氏の
初等教育について国語を学ぶ重要性についてユーモアと批判精神を織り交ぜた「日本のこれから」という
お話に聞き入りました。ガバナーエレクトの挨拶、ガバナーノミニーの挨拶と続き、次期地区大会ホスト
クラブの紹介が終わり、場所をグランドパーク小樽に変えて、記念懇親会を開き、地区ロータリアン同志
大いに懇親を深め、最後に来年の静内での再会を「手に手つないで」で誓い合いました。

会場

講師紹介　塚原地区研修リーダー ＲＩ元理事　第2680地区　ＲＹＬＡ顧問　今井鎮雄　講師

会長・幹事会

坂本ＲＩ会長代理

熊澤隆樹ガバナー
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ＲＩ会長代理歓迎晩餐会

本 会 議

第２日目
小樽市民会館
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手に手つないでＲＩ会長晩餐会にて

乾杯
細川ガバナーエレクト

坂本ＲＩ会長代理　挨拶 第3700地区
朴 命洙総裁

歓迎の挨拶
伊藤義郎ＲＩ元理事

本会議 開会 韓国第3700地区 朴 命洙 総裁の挨拶 熊澤ガバナーの挨拶

壇上風景

来賓の紹介熊澤ガバナーの点鐘

坂本ＲＩ会長代理ご夫妻

本
会
議
場　

受
付
風
景
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藤原正彦氏の講演

坂本ＲＩ会長の現況報告

各種報告大会の様子実行委員長挨拶

ホストクラブ会長挨拶

乾杯 細川ガバナーエレクト

開会挨拶 熊澤ガバナー

記念懇親会
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　本年度の地区大会は熊澤ガバナーのもと、小樽市で開催されまし
た。指導者育成セミナーでは91歳の先輩ロータリアンが40分間立
ったままでご講演をされ、お話の内容はもとよりその心身の鍛錬に
驚嘆いたしました。また丸山ＰＧのいつものユーモアあふれるトー
クに感心しました。大会では、最初に君が代とロータリーソングを

斉唱し、厳粛な気持ちになりました。また、千歳クラブの発議で、終身会員の設定を規定審議会に提出するのは重要
だと思います。クラブ紹介では、会長が壇上でガバナー、補佐と握手を交わし、クラブ会員とともに雄たけびをあげ
るというものでしたが、時間はかかりますが楽しかったです。基調講演では、熊澤ガバナーの心酔される藤原正彦先
生が「日本人のこれから」というテーマで90分間立て板に水でお話をされました。日本文化を賛美し、日本人が自
信をもって将来に向かうべきと強調されました。平安鎌倉時代の文学や絵画彫刻はその時代の世界に冠たるもので、
そうした芸術心が江戸時代の数学、昭和時代の物理学として開花したのだそうです。懇親会の香澄さんの唄は迫力が
あって、花束贈呈で江差クラブの会長さんと距離が近づきすぎたのに気がもめました（笑）。
　父や義父がロータリアンの時代にはロータリーはそれ自体がステータスでしたが、いまや行動でもって示さないと
ステータスを得られない時代になりました。その意味で本年度の地区目標の会員増強、全員参加の奉仕活動、ロータ
リー精神の伝道はまことに適切なものだと思います。最後に熊澤ガバナー、髙田実行委員長はじめ小樽クラブの皆様
のご尽力に感謝申し上げます。

本年
た。指
ったま
驚嘆
クに感

斉唱し、厳粛な気持ちになりました。また、千歳クラブ
だと思います。クラブ紹介では、会長が壇上でガバナー

地区大会にクラブ新米会長
として参加して

札幌大通公園ＲＣ会長　霜山龍志

集合写真アトラクション
閉会の挨拶

安孫子ガバナーノミニー

囲碁成績発表 ゴルフ成績発表
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　東日本一帯及び北海道南部に大地震が発生してすでに８ヶ月が経過した。長い歴史の中でこれほどの被
害に見舞われたことは、数えるほどの経験でしかなかった。ようやく国や地方自治体の指針と具体策が提
示され、復興への足がかりを掴みつつあるが、しかしまだ全貌や先行きへの見通しなどは掴みきれていな
い、のが現状ではないか。
　当地区は、発生から２週間足らずで佐々木直前ガバナー、熊澤ガバナーの強い指導によって公式の委員
会を立ち上げ、直ちに支援活動を開始した。混乱と自失の被災地の方々に思いを寄せるべく、困難な道の
りを覚悟して活動に着手した。
　すでに各クラブは全面的な協力と共に痛みを分かち合おうと立ち上がられ、義援金や物資支援、姉妹関
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地区大震災救援奉仕プロジェクト委員会

委員長　阪 崎 健 治 朗
(札幌西ＲＣ)

地区大震災救援奉仕プロジェクト委員会

委員長 阪 崎 健 治 朗

東日本大震災に対する復興支援について東日本大震災に対する復興支援について
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◆　今後の支援活動への取り組み
１　目標は、改めて1000万円の支援活動募金を継続する。
２　第２弾支援活動　福島・ＲＩ第2530地区から要望がある「除染装置」を支援する。
３　そのために広報活動を強化する。今後現地の情報や各クラブの活動を毎月11日に「ＮＥＷＳ」を発

行する。委員会のホームページをご覧いただきたい。
　　ＵＲＬ：http://rid2510.org/disaster-relief/ 
４　支援金の一部としてグッズ販売をする。携帯品にアクセサリーとして取り付ける「ストラップ」を

作成した。１本1000円で、10本１組で１口以上お買い求めいただきたい。申込用紙等をご活用い
ただきたい。

　　ＵＲＬ：http://rid2510.org/disaster-relief/?page_id=330

５　この機会に個人的金銭のご負担よりも具体的な支援金確保のためにクラブの創意工夫に期待したい。
例えば、イベントやチャリティプログラム、ガレージセール、例会昼食の節食分、ゴルフプレイの
際の互助募金など。

６　連絡先　　ガバナー事務所（札幌市中央区大通西11丁目・大通藤井ビル）
　　　　　　　ＦＡＸ　０１１－２０７－２５１２
７　振込先　　北洋銀行石山通支店（４７８）口座番号　普通　３８２５２７１
　　　　　　　　ＲＩＤ２５１０大震災救援奉仕プロジェクト委員会　委員長 阪崎健治朗
　　　　　　　　（フリカナ：アールアイディ二ゴイチゼロダイシンサイ・・）

　　　まとめとして、「Ｗｅ ａｒｅ ｏｎｅ ～みんな、ひとつ～」をキーワードの共有をしたい。

　「東日本大震災」未曽有の災害に世界中のロータリアンから、4,072,252ドルの多くの温かい善意
の基金が集まりました。 2011年７月１日「ロータリー財団」は「もっと災害を身近で支援しよう」
とロータリー財団管理委員会は「小沢一彦」ロータリー管理委員を代表とし「ロータリー日本・太平
洋諸島地震災害復興基金」ＵＳ＄2,211,934.53と伴に「東日本震災復興基金 日本委員会」と名称を
変更、日本で日本の管理委員にて、全国のロータリークラブの皆様とロータリー財団と一緒に東北震
災支援へ届けるプログラムを開始致しました。多くのクラブが支援の被災地クラブと共同で補助金申
請し支援の手が震災地へ届いています。
　特に、被災地区に姉妹クラブ、友好クラブをお持ちの皆様は、是非その友情で共にこの申請にも取
り組んで頂けます様お願い致します。また、ロータリー財団東日本震災復興基金の寄付締切は12月
末日を予定でしたが、要望が多く2012年６月30日まで延長されることが決まりました。（ポール・
ハリス・フェローの認証の対象となるのは12月末日までです） 

「東日本震災復興基金」を活用し被災地区のクラブと共に支援事業実施を「東日本震災復興基金」を活用し被災地区のクラブと共に支援事業実施を
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　平成23年10月30日（日）下記の日時、場所においてロータリー学友会全国組織結成総会が開催され、

規約、役員等も決定し基本的組織が立ち上がった。

　日　時　　平成23年10月30日（日）16：00－19：45

　場　所　　東京都千代田区一ツ橋「如水会館」

　出席者　　全国13地区学友会、会長、元、前会長

　　　　　　ゾーン学友コーディネーター、地区財団委員長、クラブ会長外

　内　容　　１．学友全国組織結成総会、規約の承認、役員の選出等

　　　　　　２．ＲＩ本部から学友シニアコーディネーターの和田はるか氏が来日され未来の夢計画、

奨学金制度について基本講演

　　　　　　３．懇親会

　以上の内容で学友並びにロータリアンら全国から約80名が参加し、規約の制定並びに役員等が選任さ

れ全国学友会組織が立ち上がった。しかし、前途は多難である。名称は「日本ロータリー学友会」と称

し承認されたが、むしろ国際ロータリー日本学友会と称した方が良かったと思っている。　

　組織が出来上がり運営する役員等も選出されたが、未だ資金面の目途も立っていない。多少のＲ財団

からの資金援助が期待できそうであるが、これも世界的な組織でないため期待薄と言うところであろう

か。平和フェローのように目的、学業を修了するまでの経費が算定できるため会員一人当たり15円と確

定し資金収集も可能だが、学友会は事業目的が普遍化していないし、どのような事業を展開し、どれだ

けの経費が掛かるという明確なものがないため会員から拠出金をいくら徴収するという手段が取れない。

　ようは、事務方の説明によると、いろいろ面倒な面もあるが、まず組織を立ち上げよう、そして考え

ようという趣旨のように思える。

　第2510地区からは、学友会の菅原桂子氏（副会長）が参加し、積極的に他地区学友と名刺交換をし

懇親を深め、認識を新たにしてくれたことに深甚より感謝申し上げる。

　ここに選出された役員をご紹介する。

会長　中牟田久敬（1957年米スタンフォ－ド大）、代表幹事　田中栄次郎（1961年米コーネル大）、

幹事　松下　衛（加ブリティッシュコロンビアＩＴ）、幹事　本城　信（英ケント大）、高木直之（米

ニューハンプシャー大）

日本ロータリー学友会結成会議報告

報告者　第１ゾーンＲＦＡＣ　佐 藤 秀 雄
(千歳ＲＣ･ＰＧ)

GOVERNOR'S MONTHLY LETTER 2011-2012
2011 DECEMBER N0.6

9

　本年度のガバナー公式訪問として、９月８日、熊澤ガバナー、
山田ガバナー補佐、蓑口ガバナー補佐室長の３名で当クラブをご
訪問戴きました。
　本年度は久しぶりに当クラブ単独での公式訪問として開催致し
ました。午前10時から当クラブの会長、会長エレクト、幹事との
懇談会。11時からのクラブ協議会では、各委員長から活動計画
及び進行状況を発表した後、熊澤ガバナーからそれぞれの計画に
対し、感想及び具体的なご指摘、ご指導を戴きました。
　12時15分からは例会にご出席戴きましたが、例会に先立って
の新会員入会式で、熊澤ガバナーから直接会員章をつけて戴きました。例会では、熊澤ガバナーよりロー
タリーの最新情報やご自身の体験を踏まえた地域での活動の様子など貴重なお話をして戴きました。
　終了後、役場庁舎を訪れ舟橋町長を表敬訪問して戴き、無事公式訪問を終えられました。

　９月７日（水）、熊澤隆樹ガバナーが当クラブを公式訪問
されました。午前10時より、熊澤ガバナー・山田ガバナー
補佐と当クラブの会長・幹事・会長エレクトとの会長・幹
事懇談会が行われました。和やかな雰囲気の中でお話をう
かがい、あっという間の１時間が過ぎました。午前11時か
らはクラブ協議会が開催されました。各委員長より今年度
の活動計画を発表した後、ガバナーとの意見交換・質疑も
活発に行われました。また、ガバナーより貴重な体験談も
お聞きすることができました。12時15分からの例会では、ＲＩのテーマと強調事項について詳しくお話
をうかがい、また2510地区の３つの地区目標についてもご自分の体験を交えてのお話をお聞きすること
ができました。会員一同非常に有意義な時間を共有することができ、公式訪問例会を終了いたしました。

　９月12日（月）、熊澤ガバナー、石谷ガバナー補佐をお迎えし、ガバナー公式訪問が行われました。
　午前10時からの会長・幹事・会長エレクトとの懇談会では、ガバナーからＣＬＰの活用と長期計画に関
する的確なアドバイスを頂戴いたしました。午前11時よりクラブ協議会を実施。各委員長から今年度の活動
計画の発表がなされました。ガバナーからは計画に関するご講評とクラブ運営に関する貴重なご示唆をい
ただきました。例会におけるガバナーの講話ではＲＩの
テーマと地区目標について興味深い例を挙げながらご説
明いただき“ロータリーとは正に皆さんの中にある気持
ちである”との言葉に会員一同深い感銘を受けました。
　例会終了後はガバナー、ガバナー補佐を囲んで記念撮
影を行い、終始和やかな雰囲気のなかで実り多い公式訪
問となりました。

札幌北ロータリークラブ……9月12日（月）

留萌ロータリークラブ……9月7日（水）

羽幌ロータリークラブ……9月8日（木）

公式訪問報告
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　９月14日朝７時30分、晴れ渡った青空の下緑豊かな北大の敷地を望み見る会場に熊澤ガバナーをお迎えして第1095
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とりの思い」が反映されなければならないとお話しされました。これは、ＤＬＰやＣＬＰといったロータリー活動の今後の
あり方を検討していく上で最も重要な要素である、とのご示唆であったかと思います。また「４つのテスト」を信条とし
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の１日でした。我がクラブはガバナーの指導の下、良いクラブを作って
参ります。熊澤ガバナーの益々のご活躍をご期待申し上げます。
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会したことをご報告させて戴き、５名とは言わず10名まで新会員が入
会するよう頑張って下さいと激励を戴きました。最後には熊澤ガバナー
より各委員会へ懇切丁寧に講評を戴きクラブ協議会を終了しました。
　12時30分からは例会を開催しました。遠藤友紀雄地区幹事も同席
され、ガバナーよりＲＩテーマと強調事項、ＲＩ第2510地区目標につ
いての卓話を戴きました。例会終了時間を繰り上げて最後に全員で記
念撮影をし公式訪問を終えることが出来ました。

岩見沢東ロータリークラブ……9月13日（火）

札幌モーニングロータリークラブ……9月14日（水）

江別ロータリークラブ……9月15日（木）
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　熊澤隆樹ガバナーをお迎えして公式訪問が開催されました。
　同行された内池眞人ガバナー補佐らと共に、10時より会長・幹事懇談会、11時よりクラブ協議会、12
時30分より例会と熊澤ガバナーのお話しとまた会員との
意見交換等がなされました。
　熊澤ガバナーの目標に向かってあらゆることを実行して
いくというエネルギッシュさに、登別の会員も刺激を受け
た様子でした。
　例会終了後は小笠原登別市長を表敬訪問致しました。例
会の勢いそのままに、若手の市長にエールを送り市長も良
い刺激を受けた様子でした。

　９月20日（火）熊澤ガバナーが第2510地区42番目の公
式訪問として当クラブにご訪問戴きました。
　10時より松島会長、西尾会長エレクト、笹谷幹事と内池
ガバナー補佐、廣瀬ガバナー補佐幹事を交え会長・幹事懇
談会が始まり、熊澤ガバナーよりＣＬＰ導入について検討
中の当クラブに対し、今年度中に決めて来年度より新組織
でクラブ運営を発足して欲しいとのご指示があり、ＣＬＰ
を活用するための的確なアドバイスを頂戴致しました。
　11時からのクラブ協議会では、四大奉仕、会員増強、広報委員会の各委員長より、今までの活動と今
後の計画の発表があり、熊澤ガバナーより一つ一つに的確な講評を戴きました。
　12時30分からのガバナー公式訪問例会では、ガバナーよりＲＩテーマと強調事項、ＲＩ第2510地区の
３つの地区目標についてのお話を戴きました。今回は行き届かない点もあったかと思いますが、当クラブ
への公式訪問、誠に感謝申し上げます。

登別ロータリークラブ……9月21日（水）

室蘭北ロータリークラブ……9月20日（火）

洞爺湖ロータリークラブ……9月22日（木）

　９月22日クラブ訪問を戴き、例会時間帯前に熊澤ガバナーと内池ガバナー補佐、会長、幹事４名で洞
爺湖町を訪問し町長、議長と面談しました。真屋町長は９月10日、11日開催の第24回北海道ツーデーマ
ーチに第９グループ伊達ＲＣ、室蘭ＲＣ、室蘭東ＲＣ、室蘭北ＲＣ、登別ＲＣ、各クラブの協力を戴き厚く御
礼を申されました。その後、例会場に移動し10時30分より会長・幹事懇談会を実施し11時からクラブ協
議会を開き各委員長が出席し、ガバナーから温かいご助言
などを戴きました。午後12時30分からガバナー、ガバナー
補佐をビジターにお迎えし、今期12回例会を開催しガバ
ナーから講話を戴きました。その後各委員長より活動計画
及び目標を説明し、特に当クラブは50％が後期高齢者で
あるので若い会員の力によって会員増強に努力することを
申し上げて公式訪問が無事終了致しました。熊澤ガバナー
にはクラブ訪問に感謝申し上げます。
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　９月27日に熊澤ガバナー、第８グループ山科ガバナー
補佐をお迎えして公式訪問となりました。
　10時から会長・幹事懇談会。11時からのクラブ協議会
では各委員会の活動状況を熱心に耳を傾けていただき、ア
ドバイス等をいただきました。
　例会において卓話をいただき、大変有意義な公式訪問で
ありました。指導を踏まえ、活発なロータリー活動を目指
して行っていきたいと考えております。

　９月26日（月）熊澤隆樹ガバナーをお迎えしての
公式訪問が開催されました。当日、お昼過ぎに熊澤
ガバナーが到着された後、新ひだか町役場を表敬訪
問、続いて当町幼稚園・高校（インターアクト）な
どを訪問した後、二十間道路、種馬場などを見学し
て頂きました。その後15時30分より細川ガバナー
エレクト・山科ガバナー補佐・会長エレクト・副幹
事を交え、「会長・幹事懇談会」が行われました。
会長・幹事懇談会では、熊澤ガバナーより会長指針、クラブ会報について高評価を頂きました。
　続いてクラブ協議会では、５大奉仕各委員長より本年度の活動計画・現状についての報告がなされ、
熊澤ガバナーより各委員会に対しての講評を頂きました。例会では、２名の新入会員の入会式を含めた本
年度４名の新入会員の紹介があり、熊澤ガバナーよりバッジをつけて頂きました。その後、講話を頂き、
カルヤン・バネルジーＲＩ会長の考え方や熊澤ガバナーの思いをとても分かりやすくお話しして頂きまし
た。例会終了後の懇親会では、我が町の特徴をいかした競馬ボードゲームで非常に盛り上がり、熊澤ガバ
ナーにも喜んで頂けたと思います。本当に有意義で和やかなうちに終わった公式訪問でした。
　熊澤ガバナー、山科ガバナー補佐におかれましては心より感謝申し上げます。

静内ロータリークラブ……9月26日（月）

浦河ロータリークラブ……9月27日（火）

様似ロータリークラブ……9月27日（火）

　９月27日（火）熊澤ガバナーが山科ガバナー補佐の案内で、公式訪問されました。
　いつもの会場では手狭との事から、アポイ山荘ホテルに会場を移し、午後４時より会長・幹事懇談会、
その後クラブ協議会、例会へとご出席戴きました。
　ガバナーの気さくな人柄もあり、終始和やかな雰囲気でした。また例会でのスピーチでは、今年度の国
際ロータリーのテーマについて、熊澤ガバナーの入会時の
出来事、これからのロータリー活動について、東日本大震
災の復旧プロジェクトについて等のお話をされました。特
に、これからのロータリー活動についてのお話は、印象に
残るものでした。
　たいへん有意義な時間を過ごせた事に、感謝申し上げま
す。今後の熊澤ガバナーの益々のご活躍をお祈り致します。
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　熊澤ガバナーは公式訪問前日、えりも町に来町の折、小樽からの距離が思った以上に遠方に感じられた
ことと、悪天候時に隣町との境界で通行止めにされ、年に１、２度は陸の孤島となるゲートが予想よりも
強固で立派なものであったことに少し驚かれた様子でありました。その後、当クラブも参加して長年続け
られている、えりも町の緑化事業実施箇所を見て戴きました。
　翌９月29日の公式訪問では熊澤ガバナーと山科ガバナー
補佐をお迎えして午前10時より会長・幹事との懇談を行い、
11時よりのクラブ協議会では貴重なご指導を戴きました。
　12時15分からの例会では、熊澤ガバナーご自身のロータ
リークラブへの入会後の体験などをお話し戴き、第８グルー
プ最後の日程でもありました、えりもロータリークラブは大
変有意義な時間を過ごし公式訪問を終了致しました。

　９月28日（水）熊澤ガバナー、山科ガバナー補佐をお迎
えしガバナー公式訪問が開催されました。午前10時から行
われた会長・幹事懇談会では会員増強について、純増目標は
３名以上とすること、新入会員にはロータリー教育が是非必
要であると述べられ、またＣＬＰ導入はまず組織作りから始
めたほうが取組み易いという説明がありました。
　11時からのクラブ協議会では各委員会の活動計画の総評と
して、新たな奉仕活動を行うための助言や活動後の検証を行うことも大切であるとの指導を戴きました。
　昼食後12時30分から行われた例会の卓話では、今年度のＲＩテーマである「こころの中を見つめよう
博愛を広げるために」についてトルストイの「戦争と平和」の一節を引用し解説され、ロータリアンとし
て大切なのは一人一人の「気持」、「心」であり、皆様も改めて眼を閉じ自身の心の中を見つめて下さい。
必ず色々なことが見えてきますと話されました。また、ご自身が参加した東日本大震災への復興ボランテ
ィア活動にも触れられ、ロータリーとしてこれまで以上の支援をしていかなければならないと力強く語っ
ておられました。

札幌セントラルロータリークラブ……10月4日（火）

えりもロータリークラブ……9月29日（木）

三石ロータリークラブ……9月28日（水）

　少人数で意思疎通が良いことを特徴とするわがクラブの会員増強について、入会のときに一人では淋し
いから友だちを連れて来るように誘いかけてはどうか、新会員の教育には地区大会に参加させて幅広く人
々と接触してもらってはどうか、活動の中で役割と場を与えることが一番であるなどと有益なご教示をい
ただきました。新会員の入会、新しい奉仕活動、ロータ
リーについての周りへの語りかけという活動の大切さを
受け止めてクラブの計画を立てて欲しい、ガバナー月信
で自分の考えていることを書き続けているので会員全員
が読めるようにして欲しいと強く要請されていました。
お忙しい中、ご自身の経験談をまじえながらの有益で興
味深いお話を沢山お聞きすることが出来、会員一同感謝
しております。
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　10月６日（木）熊澤ガバナーを公式訪問でお迎え致しました。会長、幹事、ＳＡＡとの懇談会ではクラ
ブ活動内容、創立20周年事業の内容を説明させて戴きました。その後クラブ協議会では、当クラブの委
員会活動報告をお聞き戴き、訪問したクラブ中では正直この人数で良くこれだけの活動をしてきたと思い
ます。素晴らしいことであり、最初に作りあげた人達が
どうやって新入会員を育て運営してきたか、お聞きした
いぐらいですとお褒めの言葉を頂戴しました。例会卓話
では、ガバナーは教育関係に長きに携わり教育とは如何
に大切か、大切な未来に教育に対してやることがある、
と環境問題、行政との関係等のお話を戴きました。また
未来の教育についてロータリーの会員一人一人に直接伝
えたいと熱い思いを伝えられ全員が感銘を受けました。

　10月５日（水）、熊澤ガバナー、大坂ガバナー補佐、井上地区幹事においで頂き、会長・幹事懇談会、
クラブ協議会、例会とたっぷり時間をかけ、我がクラブの方針、そして活動状況について、理解をして頂
き、又、力強いご指導を合わせて教えていただきました。
　これを教訓とし、今後の我がクラブの活動に生かし
て行きたいと思います。
　「継続は力なり」という言葉があります。我々ロー
タリークラブもお互いの絆を大切にし、博愛を広げ、
少しでも社会に役立つ奉仕活動をし、仲間を増やして
行きたいと思っております。
　最後になりますが、熊澤ガバナーはじめ皆様方が健
康に留意され、益々ご活躍される事を祈念申し上げ、
お礼の言葉と致します。お忙しい中有難うございまし
た。

恵庭ロータリークラブ……10月5日（水）

苫小牧東ロータリークラブ……10月6日（木）

札幌幌南ロータリークラブ……10月7日（金）

　10月７日（金）熊澤隆樹ガバナー、齋藤康嗣ガバナー補佐をお迎えして公式訪問が行われました。
　最初に懇談会にてガバナー、ガバナー補佐、会長、幹事とロータリー全般の会話を行いました。その後、
クラブ協議会にて各委員長、部門長から活動報告を新会員からはロータリーに入会した感想をお話し致し
ましたが、熱心な報告が続きました。熊澤ガバナーより
各クラブを回って感じられたグッドポイントを共有して
いただき、大変参考になりました。例会では、ガバナー
より「ゴルフでも釣りでも自分が楽しければ仲間を誘う
じゃないか」とお話しいただき、具体的に分かりやすく
会員増強についても触れていただきました。
　ご訪問をいただき、熊澤ガバナー、齋藤ガバナー補佐
に心より感謝申し上げます。
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　10月19日（水）熊澤隆樹ガバナーが齋藤康嗣ガバナー補
佐と共に当クラブを公式訪問されました。ガバナーは「会
長・幹事懇談会」で地区大会を総括され、特にロータリー
会員に訴えたかったことを説明され、その後当クラブでの
ＣＬＰ導入に伴う新体制について質疑がありました。「クラ
ブ協議会」では、出席各委員長の活動報告に対し、アドバ
イスと講評をいただきました。「例会」では、ＲＩのテーマ
「こころの中を見つめよう　博愛を広げるために」の解釈
について自らの体験談を交えながら話され、また医療法人理事長としての立場から、「４つのテストの実
践」で成果を目指すべき、として、経営者としての生き方を示されました。地区大会終了後の疲れも見せ
られず、ユーモアを交え精力的に語りかけるガバナーと有意義な公式訪問の時間を過ごしました。

　小樽での地区大会が終了したわずか２日後の10月18日に熊澤ガバナー、岡田ガバナー補佐にご訪問を
頂きました。会長・幹事懇談会では熊澤ガバナーのきさくなお話しぶりで、地区大会でのこと、藤原先生
の講演の内容などで話題は尽きませんでした。定款細則の変更について、「まず組織を変えよ、規則はそ
の後でよろしい」と、心強いお話しを頂きました。また、青少年育成というテーマで面白いアイデアも頂
き、また、続くクラブ協議会でも、各々の委員会活動にご
講評を頂き、さらに当クラブの外へ面した窓に「白老ロー
タリークラブ」と大きく書いてあることがロ－タリーを広
く世間に知らしめているとお褒めの言葉を頂きました。例
会ではロータリーの活動を１本の樹になぞらえて説明頂き、
視覚的にも分かりやすいお話しをして頂きました。
　熊澤ガバナーには心より感謝申し上げます。

白老ロータリークラブ……10月18日（火）

岩見沢ロータリークラブ……10月20日（木）

札幌真駒内ロータリークラブ……10月19日（水）

　10月20日、ホテルサンプラザにて熊澤ガバ
ナー、長田ガバナー補佐をお迎えして公式訪問
が行われました。
　当日は午前10時より会長、会長エレクト、
幹事、副幹事と懇談し、終了後、11時よりク
ラブ協議会にご列席を賜りました。各委員長か
らの活動報告に対し、一人ひとりに的確なコメ
ントを頂き、熊澤ガバナーの存在を今まで以上に身近に感じる事が出来ました。
　その後、12時30分から公式訪問例会を開催し、地区大会開催直後の例会でしたので、10名の会員が永
年出席100％表彰の記念品をガバナーから直接贈呈して頂く機会に恵まれました。卓話ではＲＩ会長の本
年度のテーマについて、趣旨説明と本年度の指針についてお話を頂き、緊張感のある中でも、和やかに終
了することができました。
　その後、ガバナーから自筆でお礼状を頂き、その中で「協議会において見事な運営をされて感心しまし
た。」とお褒めの言葉を頂いたことを励みに、今後もクラブ運営を活性化して行きたいと思います。
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文庫
通信

（290号）

「ロータリー文庫」は日本ロータリー50周年記念事業の一つとして1970年に創立さ
れた皆様の資料室です。
ロータリー関係の貴重な文献や視聴覚資料など、約２万３千点を収集・整備し皆様の
ご利用に備えております。閲覧は勿論、電話や書信によるご相談、文献・資料の出版
先のご紹介、絶版資料についてはコピーサービスも承ります。また、一部資料はホー
ムページでＰＤＦもご利用いただけます。
クラブ事務所にはロータリー文庫の「資料目録」を備えてありますので、ご活用願い
ます。以下資料のご紹介を致します。

〒105-0011 東京都港区芝公園2-6-15 黒龍芝公園ビル3階　TEL（03）3433-6456　FAX（03）3459-7506
開館／午前10時～午後5時　休館／土・日・祝祭日　http://www.rotary-bunko.gr.jpロータリー文庫

［上記申込先：ロータリー文庫］

◎「クラブ・リーダーシップ・プラン（ＣＬＰ）について」

◎「次の時代を担う若手会員の増強とベテラン会員に敬意を」

◎「会員増強および拡大月間にちなんで」

◎「会員増強について－急がば回れ」

◎「あなたの背中で会員増強を」

◎「規定審議会（ＣＬ）について」

◎「東西ロータリーの温度差」

田村泰三　2011　1p（D.2710月信）

久野　薫　2011　5p（D.2680月信）

久野　薫　2011　4p（D.2680月信）

上野　操　2011　1p（D.2580月信）

模　泰吉　2011　1p（D.2680月信）

松田健一　2011　1p（D.2600月信）

小林完治　2011 1p（D.2690月信）

服部芳樹　2010　3p（D.2630月信）

◎「ＲＩテーマの解釈」

ガバナーマンスリーから

　青少年奉仕活動の一環として昭和59年より地域の
青少年の健全な育成を目指し、小樽銭函ロータリーク
ラブ杯少年野球大会を開催してから、今年で28回目
を迎えました。
　秋晴れの10月８、９日の二日間、銭函小学校、銭
函市民グラウンドにおいて、８チームが参加して熱戦
が繰り広げられました。
　この結果、優勝が地元の銭函ボーイズ、２位望洋ベ
アーズ、３位若竹少年野球団と鉄北ビクトリーズが栄
誉に輝きました。選手代表からクラブ会長にお礼の挨拶の中で「来年も開催して下さい。」という言葉
に会長以下会員一同一層意気に感じて大会を締めくくりました。

第28回小樽銭函ロータリークラブ杯
催催催催催催催催開開会会会会会会会大会大会大会大会大会大会大大大球大球大球大球大球大球大野球野球球野球野球球年野年野年野年年年少年少年少年少年少年少少少少年少少少少 催催催催催催催催催催催球球球球球球 開開開開開開開開開開開開年年年年年野野野野野 会会会大大大大大大 開開開開野野野野野球球球球球球大会開球少少少少少少少 野野野 会会球大会開催球少少少少 開年少少少 球球球球少少少 会 催催球 会会会会開開開開野 催催催催球年野球 会 催催野球大会開催球球大会

第28回小樽銭函ロータリークラブ杯
少年野球大会開催
第28回小樽銭函ロータリークラブ杯
少年野球大会開催
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【ロータリー歴】
1997年６月　　　入会
2001～02年度　職業奉仕委員長
2003～04年度　ＳＡＡ委員長
2005～06年度　ロータリー財団委員長
2006～07年度　親睦活動委員長
2007～08年度　ＳＡＡ委員長
2009～10年度　親睦活動委員長

【表 彰 関 係】
ポール・ハリス・フェロー
米山功労者マルチプル（２）

曙　恒平 会員
(千歳RC)

2011年10月15日逝去
(享年56歳)

訃報 謹んでお悔やみ申し上げますとともに心からご冥福をお祈り致します

【ロータリー歴】
1968年２月　　　岩見沢ＲＣ入会
1983年６月　　　岩見沢東ＲＣチャーター

メンバー
1986～87年度　副会長
1987～88年度　会　長
2003～04年度　第３グループガバナー

補佐
他 各委員長を歴任されました。

【表 彰 関 係】
ポール・ハリス・フェロー
米山功労者

西原宗幸 会員
(岩見沢東RC)

2011年10月17日逝去
(享年80歳)

【ロータリー歴】
1970年1月24日　入会

（チャーターメンバー）
1975～76年度　雑誌委員長
1980～81年度　都市安全委員長
1987～88年度　ロータリー財団委員長
1994～95年度　会員選考委員長
1998～99年度　職業活動表彰委員長
など歴任

【表 彰 関 係】
ポール・ハリス・フェロー
米山功労者

佐藤　博 会員
(函館五稜郭RC)

2011年10月29日逝去
(享年88歳)

（敬称略）
新会員のご紹介

蘭越RC

尾鷲　和久
7月2日入会
信用金庫

岩見沢東RC

常谷　麻子
10月1日入会
弁護士

苫小牧北RC

関原真理子
11月1日入会
郷土料理

札幌北RC

蓑輪　隆宏
11月7日入会
口腔外科医

蘭越RC

山田　一晴
7月2日入会
歯科医

深川RC

佐藤　幸治
7月1日入会
寝具販売

深川RC

田中　信雄
11月1日入会
信用金庫

深川RC

宮沢　孝司
11月1日入会
衣料品販売

深川RC

内村　丈夫
9月1日入会

社会福祉法人役員

深川RC

中西智恵子
9月1日入会
保険

尾治 鷲幸 尾治
月1日入
寝具販売

幸 鷲幸 尾治
入
売
入会
売

7会
売

久 山和 田和久 山田和久 山
2日入
信用金庫信
月
信
月
信

入
庫
入会
庫
会 7会
庫

晴 中西西晴 中
2日入
歯科医歯
月
歯
月 入

医
入会
医
会 9会

内子恵 村村恵 内子
1日入会

福祉法人
1日入
保険

月月 入
福
月
福

入会 9月
社会福

会会

17
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札幌大通公園ＲＣ幹事の退会により下記の方に幹事が変更となりましたのでお知らせ致します。宜しくお
願い申し上げます。
　　　　　　　　　新幹事：小笠原　肇
　　　　　　　　　　　　　勤務先（有）アトリエモノリス
　　　　　　　　　　　　　〒００７－０８４６　札幌市東区北46条東14丁目３－24
　　　　　　　　　　　　　ＴＥＬ０１１－７２１－７１６８　ＦＡＸ０１１－７２１－７０３６
　　　　　　　　　　　　　Ｅ-mail　hajime@a-monolith.com

■ クラブ幹事の変更について

米山記念奨学会へのご協力に感謝申し上げます

札幌南ＲＣ　　　 橋本　耕二　会員（ 4 回）10月27日
札幌南ＲＣ　　　 クリステンセン・トーキル　会員（11回）10月27日
札幌南ＲＣ　　　 黒田　　忠　会員（ 3 回）10月27日
札幌南ＲＣ　　　 澤田　隆一　会員（ 3 回）10月27日
札幌南ＲＣ　　　 佐藤源五郎　会員（ 7 回）10月27日
由仁ＲＣ　　　　 大坂　直人　会員（ 1 回）10月27日
室蘭北ＲＣ　　　 廣瀬　　禎　会員（ 3 回）10月31日
室蘭北ＲＣ　　　 日笠　正順　会員（ 4 回）10月31日
室蘭北ＲＣ　　　 久保　隆司　会員（ 4 回）10月31日
登別ＲＣ　　　　 石井　憲一　会員（ 1 回）10月31日
◇米山功労クラブ
新札幌ＲＣ　　　　　　　　　　　15回　 9月30日
深川ＲＣ　　　　　　　　　　　　14回　10月26日
札幌西北ＲＣ　　　　　　　　　　15回　10月28日
札幌南ＲＣ　　　　　　　　　　　37回　10月27日

札幌南ＲＣ　　　 藤澤　豊喜　会員（ 1 回）10月 7日
苫小牧ＲＣ　　　 村上　満男　会員（ 1 回）10月26日
◇ポール･ハリス･フェロー
美唄ＲＣ　　　　 坂東　　浩　会員　　　　9月26日
新札幌ＲＣ　　　 村山　亀雄　会員　　　　9月30日
新札幌ＲＣ　　　 髙橋　雅行　会員　　　　9月30日
苫小牧ＲＣ　　　 大森　　徹　会員　　　　9月 8日
札幌手稲ＲＣ　　 末岡　秀明　会員　　　　10月18日
◇ベネファクター
美唄ＲＣ　　　　 井門　英明　会員 　　　　9月 8日

◇マルチプル･ポール･ハリス･フェロー
美唄ＲＣ　　　　 宝崎　錠二　会員（ 2 回） 9月 8日
美唄ＲＣ　　　　 吉村　誠治　会員（ 2 回） 9月 8日
美唄ＲＣ　　　　 竹松　　洋　会員（ 1 回） 9月26日
江別ＲＣ　　　　 笹浪　哲雄　会員（ 1 回） 9月22日
砂川ＲＣ　　　　 沢田　幸三　会員（ 1 回）10月 5日
札幌西北ＲＣ　　 三上　直彦　会員（ 5 回）10月28日
札幌手稲ＲＣ　　 網干　　要　会員（ 3 回）10月18日
札幌南ＲＣ　　　 田井　秀典　会員（ 1 回）10月 7日
札幌南ＲＣ　　　 川井　一男　会員（ 3 回）10月 7日
札幌南ＲＣ　　　 クリステンセン・トーキル　会員（ 4 回）10月 7日

ロータリー財団へのご協力に感謝申し上げます

◇米山功労者
美唄ＲＣ　　　　 海老名　元　会員（ 2 回） 9月22日
札幌西北ＲＣ　　 西岡　憲廣　会員（ 3 回） 9月29日
新札幌ＲＣ　　　 村山　亀雄　会員（ 1 回） 9月30日
深川ＲＣ　　　　 長谷川幸央　会員（ 1 回）10月26日
深川ＲＣ　　　　 永井　久之　会員（ 5 回）10月26日
深川ＲＣ　　　　 成田　雅敏　会員（ 4 回）10月26日
深川ＲＣ　　　　 大西　道祥　会員（ 7 回）10月26日
深川ＲＣ　　　　 吉本　　勲　会員（ 5 回）10月26日
美唄ＲＣ　　　　 大竹　繁夫　会員（ 6 回）10月27日
美唄ＲＣ　　　　 吉村　誠治　会員（ 6 回）10月27日
札幌北ＲＣ　　　 竹原　　巖　会員（12回）10月24日
札幌西北ＲＣ　　 三上　直彦　会員（11回）10月28日
札幌手稲ＲＣ　　 三戸　義美　会員（ 4 回）10月17日
札幌東ＲＣ　　　 坂口　孝一　会員（ 1 回）10月25日
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地区カレンダー（12月・１月）

2011年12月のロータリーレート　1ドル78円

元日

2012学年度米山奨学生選考試験（札幌）

成人の日

～21（土）国際協議会（米国・サンディエゴ）

オーストラリア青少年交換学生歓迎会他（札幌）

１月　ロータリー理解推進月間
（日）

（月）

（火）

（水）

（木）

（金）

（土）

（日）

（月）

（火）
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31

公式訪問（岩内RC）

ガバナーエレクト、次期地区米山委員長

合同セミナー（東京）

2012－13年度ガバナー補佐会議（静内）

ガバナー補佐会議（小樽）

オーストラリア青少年交換学生送別会他（札幌）

公式訪問（小樽RC）

ガバナー諮問・指名委員会及び壮行会（札幌）

天皇誕生日

12月　家 族 月 間
（木）

（金）

（土）

（日）

（月）

（火）

（水）
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ク ラ ブ 名
例
会
数

グ
ル
ー
プ

会　　員　　数

2011.7.1 2011.10.31 増減 内女性
出席率

深　　　　川

羽　　　　幌

妹　 背 　牛

留　　　　萌

赤　　　　平

芦　　　　別

砂　　　　川

滝　　　　川

美　　　　唄

江　　　　別

江　 別 　西

岩　 見 　沢

岩 見 沢 東

栗　　　　沢

栗　　　　山

当　　　　別

札　　　　幌

札幌あけぼの

札幌はまなす

札　 幌 　北

札幌モーニング

札　 幌 　西

札 幌 西 北

札 幌 手 稲

札　 幌 　東

札 幌 清 田

札 幌 幌 南

札幌真駒内

札　 幌 　南

札幌大通公園

札幌セントラル

新　 札 　幌

岩　　　　内

倶　 知 　安

小　　　　樽

小　 樽 　南

小 樽 銭 函

蘭　　　　越

余　　　　市

3

4

4

4

4

4

4

4

4

4

4

4

4

4

4

4

4

4

4

4

4

3

4

5

4

4

3

4

4

4

4

3

3

4

4

3

4

4

4

88.00

80.64

90.00

81.42

85.02

84.60

80.71

93.91

72.20

82.86

77.74

93.37

88.00

92.90

87.88

91.50

100.00

85.35

89.59

97.94

100.00

86.85

86.54

77.03

90.99

93.02

89.71

90.26

99.49

100.00

98.67

100.00

99.70

72.04

77.80

94.49

92.77

100.00

79.38

100.00

100.00

100.00

100.00

88.69

95.44

33

50

9

44

136

29

37

48

84

198

34

29

25

81

23

23

27

28

270

115

15

18

39

47

53

31

35

353

110

19

51

26

77

8

9

28

328

20

39

66

72

20

8

42

267

35

50

10

44

139

28

36

52

88

204

35

34

27

82

23

23

27

29

280

128

15

19

39

47

52

31

35

366

111

19

52

26

84

10

8

28

338

20

40

70

75

20

10

42

277

2

0

1

0

3

-1

-1

4

4

6

1

5

2

1

0

0

0

1

10

13

0

1

0

0

-1

0

0

13

1

0

1

0

7

2

-1

0

10

0

1

4

3

0

2

0

10

2

2

0

3

7

0

1

0

2

3

0

2

3

0

5

1

2

0

13

0

2

3

6

0

5

4

2

22

0

5

0

3

0

1

4

3

16

0

6

0

2

2

0

4

14

小　　計

小　　計

小　　計

小　　計

小　　計

小　　計

1

2

3

4

5

6

ク ラ ブ 名
例
会
数

グ
ル
ー
プ

会　　員　　数

増減 内女性
出席率

千　　　　歳

千歳セントラル

恵　　　　庭

北　 広 　島

長　　　　沼

由　　　　仁

え　 り 　も

三　　　　石

様　　　　似

静　　　　内

浦　　　　河

伊　　　　達

室　　　　蘭

室　 蘭 　東

室　 蘭 　北

登　　　　別

洞　 爺 　湖

函　　　　館

函 館 亀 田

森

七　　　　飯

長　 万 　部

函館セントラル

江　　　　差

函館五稜郭

函　 館 　東

函　 館 　北

北　　　　斗

松　　　　前

白　　　　老

苫　 小 　牧

苫 小 牧 東

苫 小 牧 北

4

4

4

4

4

4

4

4

3

4

4

4

4

3

4

4

4

4

4

4

4

3

4

4

4

4

4

5

4

4

4

4

4

76.00

74.99

81.25

90.00

82.50

83.33

81.35

92.30

66.60

74.30

76.45

100.00

81.93

80.36

98.72

95.50

100.00

84.38

85.00

90.66

82.22

90.99

70.50

78.57

70.80

72.58

77.61

81.82

94.30

83.26

95.74

65.33

66.00

81.08

80.00

81.64

92.86

97.92

88.11

54

32

47

12

20

9

174

22

15

23

69

34

163

56

37

37

38

32

10

210

77

39

40

14

7

29

206

11

43

45

23

17

3

142

28

48

26

24

126

54

32

46

15

20

9

176

26

15

23

73

36

173

56

40

38

38

32

10

214

82

38

43

14

8

31

216

11

42

45

24

15

3

140

30

53

28

25

136

0

0

-1

3

0

0

2

4

0

0

4

2

10

0

3

1

0

0

0

4

5

-1

3

0

1

2

10

0

-1

0

1

-2

0

-2

2

5

2

1

10

2

1

3

0

3

1

10

1

2

1

0

2

6

0

0

0

2

1

0

3

0

4

0

0

0

2

6

1

0

6

0

0

0

7

2

2

4

2

10

87.042,573 2,659 86 117合　　　計

出席率・会員数 クラブ数
期首会員数
当月末会員数（女性）
増加会員数
当月平均出席率

７２クラブ
２,５７３人

２,６５９人（１１７人）
８６人

８７.０４％

2011.7.1 2011.10.31

10
月
出
席
率
・

会
員
増
減
数

小　　計

小　　計

小　　計

小　　計

小　　計

小　　計

7

8

9

10

11

12



表紙絵：私の残したい小樽シリーズ 
　　　　「窓からの光景」 HEISHIRO.K

小樽ロータリークラブ会長 金久保 兵士郎 作

窓からの光景
　小樽運河沿いに中華レストラン好（ハオ）があります。昭和10年に建てられ、当時この
付近では珍しい鉄筋コンクリート４階建て（現　協和浜ビル）です。その２階宴会場から
窓越しに運河側を描きました。
　12月初旬の雪の降り始め、向い側の倉庫郡、遠く山の頂は寒々しい様子を呈しており
ます。最初は水彩で描きました。ところがなかなかイメージどおりにはいかず、翌週再び
この部屋にやって来て挑戦。前週の絵にパステルで仕上げました。苦労しましたが、自分
の中では好きな絵となりました。
　ところで、中華レストラン好（ハオ）の中華ちらしとあんかけ焼きそばはなかなかです。
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